



Section lapins

Président : Wolfgang Vogt, Dierath 13, D-42799 Leichlingen, (+49) 021 7571 687, ww.vogt@t-online.de

Vice-président : Dana Caithamlová, 9. Května 341, 26762 Komárov, (+42) 073 907 7463, dana.caithamlova@seznam.cz

Commission des Standards

Président : Roland Olinger, 17 Fany Schumacher, L-3565 Dudelange, (+35) 51 28 49, roland2753@hotmail.com

Vice-président : Yvon Weissenbacher, 6 rue de Montbronn, F-57415 Enchenberg, (+33) 387 964 087, yvon.weissenbacher@orange.fr

Compte rendu section lapins - Vendredi, 19.05.2023, 08.00 H, Sofia, BG

Ordre du jour

1. **Bienvenue, salutations**
2. **Liste de présence**
3. **Répertoire des adresses**
4. **Compte rendu de la réunion du 27.05.2023 à Konjic/BiH**
5. **Correspondance et informations**
6. **Rapport des séances du comité**
7. **Ordre du jour de l'Assemblée générale du 20.05.2023**
8. **Admission des nouveaux membres**
9. **EE-formation des juges en 2023 et suivante**
10. **Rapport de la commission des Standards**
11. **Standard Européen**
12. **Exposition européenne 2024 à Lysá nad Labem, Tchéquie**
13. **Expositions européennes de races 2023/2024 et suivantes**
14. **Quelles races de votre pays ne sont pas encore admis au Standard EE**
EE-nomenclature des races
15. **Informations sur les réunions EE**
16. **Maladies et bien-être animal – rapport du comité de bien-être animal**
17. **Rapport du Kaninhop**
18. **Expositions nationales dans les pays – lieu et éventuellement nombre de lapins**
19. **Souhaits et vœux**
20. **Divers**

1. Bienvenue et salutations

Wolfgang Vogt salue les 29 délégués présents, venus de 15 pays membres ainsi que 4 invités de Bulgarie ainsi que de la nouvelle fédération croate et ouvre la séance. Il salue chaleureusement les membres d'honneur présents.

Il est bon de se retrouver, en bonne santé et alerte pour continuer nos tâches communes. Mais malgré toute la joie, nous devons aussi faire face à la réalité.

Malheureusement, le nombre de membres dans les associations nationales individuelles a eu tendance à diminuer ces derniers temps. Les raisons à cela semblent être diverses, qu'il s'agisse du vieillissement, du bien-être animal disproportionné affectant l'élevage, de l'après Corona ou même de la forte inflation avec ses conséquences pour notre passe-temps.

Malheureusement, certains problèmes sont également faits maison, comme les publications négatives indicibles sur l'élevage de lapins sur les réseaux sociaux, qui ne sont en aucun cas propices à notre passe-temps.

Il est toutefois positif de noter que la majorité des éleveurs ont désormais compris que de tels comportements ne nous font absolument pas avancer.

L'air se raréfie dans notre hobby, et c'est pourquoi nous devons tout faire pour continuer à travailler de manière constructive à la préservation de nos idéaux dans l'élevage de lapins de race, afin d'accompagner l'ensemble de notre travail d'éleveur vers l'avenir. La plupart d'entre nous savent que beaucoup de choses ont déjà évolué dans le bon sens par le passé, mais il reste encore beaucoup de travail à accomplir pour pouvoir répondre aux intérêts et aux exigences de l'élevage au niveau européen.

Je suppose que tous les participants sont très intéressés par le développement européen de l'élevage de lapins de race dans l'EE et qu'ils sont conscients que cet objectif ne peut être atteint qu'ensemble.

Permettez-moi de dire encore quelques mots sur le nouveau standard européen. La commission du standard, sous la direction de Roland Olinger, travaille d'arrache-pied à la nouvelle version, car il n'y a actuellement plus aucun exemplaire disponible. Nous vous prions de bien vouloir comprendre que le nouveau standard européen ne peut pas être un livre d'histoire, mais qu'il doit contenir les races qui sont exposées et représentées lors des expositions européennes et des expositions européennes de races.

C'est pourquoi il n'est pas toujours possible de tenir compte des égoïsmes nationaux à tous égards. Nous comptons donc sur votre compréhension. Il ne faut pas non plus perdre de vue le rapport coût/bénéfice, compte tenu des coûts d'impression énormes.

Le président donne lecture de l'ordre du jour, qui est approuvé.

Il demande ensuite aux participants de se présenter brièvement.

Il remercie chaleureusement les responsables de la Bulgarie pour l'organisation de la réunion.

Un hommage est rendu aux membres décédés. Nous garderons toujours un souvenir ému d'eux. Car partout, il y a des moments de rencontre et de souvenir communs. Ils auront certainement aussi laissé de grands vides dans leurs associations nationales. Nous adressons nos condoléances à leurs proches.

2. Liste de présence

Les 15 pays membres sont présents :

Serbie/1, Slovénie/1, Tchéquie/1, Roumanie/1, Lituanie/2, Luxembourg/2, Lettonie/2, France/3, Italie/4, Allemagne/3, Suisse/5, Belgique/1, Croatie/1, Autriche/1, Finlande/1

Une carte pour les votes est distribuée par pays.

Excusés : Norvège, Suède, Danemark, Angleterre, Slovaquie, Hollande, Hongrie, Espagne, Pologne.

Invités sans droit de vote : Bulgarie/2, nouvelle fédération du Kosovo/2

3. Liste des adresses

Les coordonnées des responsables par pays sont à compléter ou actualiser sur la liste qui circule, afin de pouvoir les retourner à la secrétaire générale Jeannine Jehl.

4. Compte-rendu de la réunion EE du 27.05.2022 à Konjic/BiH

Le compte rendu, rédigé dans les 3 langues a pu être consulté sur le site Internet. Il n'y a pas eu de commentaires ou de compléments au texte. Il est adopté à l'unanimité.

5. Correspondance et informations

Des courriers concernant les expositions européennes de races (voir art. 13) et pour la journée de formation des juges à Pezinok/SK ainsi que pour les suivantes (voir art.9), et l'exposition EE de 2024 (voir art.12). Plus de détails lors de ces points.

6. Rapport sur les réunions du présidium

Au cours de cette année, il y a eu 4 réunions du présidium :

Online: 15.06. 2022

Online: 05.10. 2022

En présentiel: 04.02. 2023 à Sofia

Online: 21.03. 2023

Il s'agissait essentiellement d'organiser l'avenir de la fédération européenne. La situation financière de la fédération européenne, compte tenu du recul des expositions européennes par race et de la problématique actuelle du manque de candidats pour l'organisation future d'expositions européennes, a notamment été prise en compte avec les cinq sections. D'autant plus que les cotisations à verser à la Fédération européenne constituent, avec les recettes de sponsoring en constante diminution et les cotisations des membres, une composante essentielle des recettes de la fédération.

En fin de compte, il était clair pour tous les participants que l'organisation d'une exposition européenne avec les cinq sections deviendrait de plus en plus difficile, ne serait-ce qu'en raison de la taille de l'événement et des dépenses qui en découlent, ainsi que des coûts exorbitants des halls d'exposition.

Une réduction envisagée du nombre de membres de la présidence n'a pas non plus été jugée judicieuse, chaque fonction au sein de la présidence ayant sa nécessité et sa justification.

Il a finalement été convenu d'un commun accord que les réunions de la présidence se tiendraient si possible en ligne.

En outre, le règlement des concours européens généraux a été révisé et sera soumis à l'approbation de l'assemblée générale ici à Sofia.

La nomination d'un nouveau président et d'un nouveau trésorier pour succéder à Gion Gross et Willy Littau s'est très mal passée, pour ne pas dire plus.

C'est pourquoi je ne souhaite pas m'exprimer davantage à ce sujet. En conclusion, Gion Gross se présente pour un nouveau mandat de président. M. Hansjörg Opala de

Burrberg/D, du BDRK, s'est porté candidat au poste de trésorier, mais c'est le ZDRK qui l'a

finalement proposé. Hansjörg Opala se présente personnellement. Les délégués de la division prennent connaissance de sa candidature avec bienveillance. Il reste à attendre les résultats des élections.

7. Ordre du jour de l'AG du 28 mai 2023

Wolfgang Vogt lit l'Ordre du jour de l'Assemblée générale.

8. Admission de nouveaux membres

Il n'y a pas, pour la section lapins, de demande d'admission actuellement. Une éventuelle demande d'adhésion à notre branche de la Turquie est en cours d'examen. Des demandes ont été déposées pour d'autres secteurs et seront traitées lors de l'AG.

9. Formation des juges EE

Le président fait un rapport sur la formation passée.

La 18e formation internationale pour les juges de lapins s'est déroulée du 14 au 16 avril 2023 à Pezinok, en Slovaquie.

Au final, 117 collègues de 19 nations ont participé à l'évaluation. Ils se répartissaient comme suit :

Autriche 2, Belgique 2, Croatie 2, Allemagne 37, Finlande 2, France 6, Grande-Bretagne 1, Hongrie 4, Italie 4, Lettonie 1, Luxembourg 5, Pays-Bas 2, Pologne 3, Roumanie 5, Serbie 3, Suisse 3, Slovaquie 15, Slovénie 2, Tchéquie 18, et 4.

Le 14.04.2023, tous les participants se sont d'abord retrouvés à l'hôtel de la conférence.

Le 15.04.2023, les races Holicer bleu et Rex gris-bleu slovaque ont été présentées et expliquées en deux blocs dans le cadre de présentations PowerPoint.

La deuxième partie était consacrée aux Lapins à liste de Liptov et aux Grands Chinchillas. Nous remercions ici tous les conférenciers de la fédération slovaque.

Le programme a été mené par Josef Blokes, que nous connaissons tous, et qui a également présenté en détail le Grand Chinchilla dans son exposé.

Après le déjeuner, l'évaluation pratique a eu lieu au sein de 20 groupes d'évaluation répartis au préalable. Quatre groupes d'évaluation étaient encadrés par les responsables Dana Caithamlova, Roland Olinger, Urban Hamann, Markus Eber et Wolfgang Vogt. Les groupes ont évalué quatre animaux au total. Après l'évaluation, les juges ont comparé les résultats et en ont discuté en détail avec leurs collègues.

En conclusion de cette évaluation, je peux affirmer qu'il s'agit d'un bon résultat, qui nous permet d'envisager nos futures tâches avec confiance. On peut également constater qu'avec ce nombre de participants, l'événement a pu être bien géré. Je pense que nous avons fait un bon bout de chemin en tenant compte de notre objectif, qui est d'amener l'évaluation des juges formés au niveau européen au même niveau.

Le soir, la convivialité était de mise. Tous les participants ont eu l'occasion d'échanger leurs intérêts, de nouer des amitiés ou d'intensifier celles qui existaient déjà.

Pour conclure, je tiens à remercier chaleureusement, au nom de tous les participants, les responsables de l'association slovaque pour l'organisation de cet événement.

La prochaine formation aura lieu en 2024 en République tchèque. Le lieu et la date ne sont pas encore connus ! Dana Caithamlova en parle brièvement. Tout est en train d'être clarifié.

Je passe donc la parole à Dana qui pourra peut-être déjà nous en dire plus !

Nous cherchons encore des organisateurs pour la formation 2025 et les suivantes. Les représentants italiens étudient la possibilité de 2025 et les représentants roumains celle de 2026.

10. Rapport de la Commission des Standards

Roland Olinger fait un rapport sur la Commission des Standards.

La dernière réunion de la division a eu lieu le vendredi 27.05.22 en Bosnie-Herzégovine. Ensuite, la Commission des Standards s'est réunie deux fois. Du 30.09. au 02.10.2022 ainsi que du 17 au 19.02.23, afin de travailler de toutes ses forces sur le nouveau Standard EE. Plus d'informations à ce sujet au point 11.

Nous avons également parlé du financement de la nouvelle édition.

Je tiens également à remercier tous mes collègues de la Commission des Standards pour leur bonne collaboration collégiale.

Notre Commission des Standards est le point de contact pour l'élaboration et la définition des conditions de l'élevage européen de lapins de race avec toutes ses nuances.

Elle est également l'instance d'approbation pour la reconnaissance de nouvelles races de lapins ou de nouvelles couleurs. Nous nous efforçons également de résoudre démocratiquement les demandes qui nous sont adressées par les éleveurs, dans l'intérêt de ces derniers.

Bien entendu, cela n'est possible que si les propositions s'intègrent dans la conception globale de la fédération.

Nous sommes en tout cas d'avis que le nouveau Standard EE, qui a été entièrement remanié au prix d'un travail minutieux et qui s'inspire du standard allemand, jouira à l'avenir d'une grande estime auprès de vous tous.

11. Europa Standard

Le président fait un rapport sur la nouvelle norme.

Depuis un certain temps, aucun exemplaire de l'ancienne édition EE n'est disponible à la vente.

Nous sommes conscients que cette situation doit changer le plus rapidement possible.

C'est pourquoi notre objectif est de pouvoir présenter et vendre le nouvel ouvrage en 24.

Nous vous prions de comprendre que le nouveau Standard ne peut pas être un livre d'histoire, mais qu'il doit contenir les races qui sont exposées et présentées lors des expositions européennes et des expositions européennes liées aux races.

C'est pourquoi il n'est pas toujours possible de tenir compte des égoïsmes nationaux à tous égards. Nous comptons donc sur votre compréhension. Le rapport coût/bénéfice ne doit pas non plus être perdu de vue en raison des énormes frais d'impression.

C'est pourquoi j'aimerais savoir de combien d'exemplaires vous aurez besoin à l'avenir au niveau national. Il me manque encore quelques pays.

Voici quelques explications sur la nouvelle norme.

- Dans l'échelle d'évaluation, la position 1 est échangée avec la position 2.
position poids et ensuite la position forme du corps type et construction
- Une évaluation des jeunes animaux est également intégrée pour la première fois dans le standard.
- Pour toutes les races, la longueur des oreilles, qui doit toujours être mesurée, a été ajoutée.
- Le nom "Petit Papillon" est remplacé par "Papillon de Bohème".
- Le nom "Havane français" est remplacé et s'appellera à l'avenir "Petit Havane".
- L'albinos tchèque est supprimé, car il est parfaitement identique au Lapin Blanc de Campagne.
- Les Grands Russes ont été supprimés, tout comme l'Hermine de Lutterbach.

- Le Lapin Guépard a été ajouté.
- Parmi les races à fourrure caractéristique, le Satin rhoen a été ajouté.
- Les Rex Slovaques pastel ne s'appelleront plus que Rex Pastel.
- Les Rex gris-bleu remplacent les Rex Opal.
- Les Rex jarres noirs et les Rex guépard ont été ajoutés.

Je voudrais expliquer à nouveau : pour qu'une race puisse être admise dans le standard européen, elle doit être élevée et exposée activement dans 3 pays, et ces pays doivent chacun adresser une demande avec description du modèle au président de la Commission des Standard. La race doit également être exposée lors d'un concours EE.

J'aimerais encore remercier mes collègues pour le travail effectué et un merci particulier à Markus Eber, qui a pris en charge la direction rédactionnelle.

Markus Eber présente la structure du nouveau Standard au moyen d'une présentation PowerPoint. Une structure claire et lisible avec des couleurs est prévue. L'évaluation des jeunes animaux est également nouvelle. Des directives claires permettent de prévenir l'hypertype. Il s'agit avant tout de respecter le champ de vision libre des yeux.

De bonnes photos de toutes les races sont demandées pour le standard. Veuillez envoyer les photos en bonne résolution à Markus Eber.

markuseber@gmx.de

Nous avons surtout besoin d'images de races propres à un pays, qui ne sont guère répandues ailleurs.

- Le représentant autrichien demande s'il est possible d'obtenir l'ancien standard pour sa propre réimpression. Il est répondu par la négative, car cela concurrencerait le nouveau standard, d'autant plus que les anciens documents ne sont plus disponibles. On vise bien sûr une forte diffusion dans les pays membres.

- Une version en ligne est-elle proposée ? Non, seulement la version imprimée en allemand.

La commission des Standard distribuera la nouvelle édition.

- Les pays peuvent adresser une demande à la Commission des Standards pour traduire cette édition dans leur langue nationale.

Pause

Après une courte pause, le président de l'EE, Gion Gross, accueille les délégués.

Les divisions sont le cœur de l'EE. L'action contre les règlements et les lois absurdes ainsi que les directives des organisations de protection des animaux est malheureusement devenue la tâche principale de la présidence et surtout du comité consultatif de protection des animaux. Actuellement, beaucoup de choses désagréables sont en cours en Autriche concernant l'élevage et la détention d'oiseaux. Il est important de soutenir pleinement le conseil consultatif. Il invite tout le monde à l'assemblée générale de demain et souhaite une bonne réunion de section.

12. Exposition Européenne 2024 à Lysá nad Labem, Tchéquie

La fédération tchèque souhaite organiser une exposition européenne spécifique pour les lapins et les cobayes au lieu de l'exposition générale à Prague.

Le risque d'une annulation pour les "plumes" est trop important en raison de la situation de la grippe aviaire. Il est également difficile de participer en raison des ordonnances actuelles sur l'exportation et l'importation. Il est difficile d'estimer le nombre

d'inscriptions. Le risque financier est trop élevé. Sous réserve de l'approbation de l'AG, l'exposition aura lieu du 15 au 17 novembre 2024 à Lysá nad Labem, près de Prague.

Dana Caithamlova présente brièvement le concours.

Jusqu'à 12 000 animaux, seuls des box sur 1 rang sont utilisés. À partir de 12 000 animaux, il y aurait aussi des box sur 2 rangs.

Notre section soutient pleinement ce concours. La participation est de mise. Les pays membres sont invités à en faire la promotion auprès de leurs fédérations.

13. Expositions européennes de races 2023/2024

Les expositions européennes de races sont une partie importante de notre association. Les contacts entre éleveurs dépassent les frontières nationales. L'amélioration et la diffusion des ressources génétiques des races, etc. apportent de nombreux avantages. Les formulaires de demande sont disponibles sur le site Internet de l'EE.

Les autorisations suivantes ont été accordées.

Sous réserve de la livraison ultérieure des règlements d'exposition également pour l'exposition des Holic.

- 26/29. 10. 2023 à 8303 Emmelord/NL, Aeres College Balkan 16, pour tous les Rex.
- 18/19.11.2023 à Hervé/B les Lièvre et les Nains lièvre
- 25/26.11. 2023 à Epinal/F les Argentés races normales (sauf Bélier Meissner)
- 24/26.11. 2023 à Nitra/SK pour les Bleu de Holic
- 20/21.01.2024 à 67227 Frankenthal /D pour tous les Nains béliers (sans les Nains béliers rex).

10. Nouvelles races de lapins

Aucune nouvelle race n'a été annoncée.

Il y a eu des reconnaissances de races ou de variétés qui sont déjà reconnues dans un ou plusieurs autres pays.

Remarques sur la reconnaissance dans le standard européen : voir point 11, Standard EE

15. Information sur les congrès EE

- 09. au 12. Mai 2024 en Tchéquie
- 29.05. au 01.06.2025 en Roumanie, év. Costanza

16. Santé et bien-être animal – Rapport du président du comité consultatif

Erik Apperlo donne un aperçu des activités du Comité consultatif sur la santé et le bien-être des animaux 2022-2023.

Depuis le dernier congrès annuel en Bosnie-Herzégovine en mai 2022, le Conseil consultatif composé de : Hristo Lukanov (Bu), Eduard Gendrin (Fr) Wim Halsema (NI), Gunther Anthonissen (Be), Peter Supuka (Sk.), Andy Verelst (Be) et Erik Apperlo (NI), a traité un certain nombre de sujets. Nous nous sommes consultés lors de quatre réunions numériques. En outre, beaucoup de temps et de travail ont été consacrés à l'étude de ces thèmes.

Les principaux thèmes abordés ont été la grippe aviaire, un éventuel vaccin et ses conséquences sur les expositions, les conseils en matière d'élevage, la prévention de l'hypertension, la législation européenne (règlements 429 + 688), etc.

Le rapport détaillé peut être consulté sur notre site Internet sous "Protection des animaux".

Graben Zolt, Roumanie, demande si les éventuels formulaires existants peuvent être consultés.

Ce n'est pas encore le cas.

Erik Apperlo souligne qu'il est extrêmement important d'informer les politiciens au niveau national et de les convaincre.

Le comité consultatif est remercié pour son grand engagement en faveur de notre hobby.

17. Rapport Kaninhop

Le responsable de Kaninhop, Jules Schweizer, présente son rapport.

Après un arrêt dû au Covid, les activités de Kaninhop ont été à nouveau fortement augmenté l'année dernière au niveau européen. Des tournois ont à nouveau organisés, ainsi que des championnats nationaux ici et là.

Le championnat d'Europe en République tchèque a dû être reporté à deux reprises en raison de la pandémie. La date proposée par l'organisateur, en novembre, a été très mal choisie. L'accord sur la date d'organisation du championnat d'Europe entre les responsables nationaux européens du Kaninhop est clairement défini : avril, mai ou septembre/octobre. Malheureusement, cet accord n'a pas été respecté.

L'organisateur a maintenu la date qu'il avait fixée, malgré le veto du responsable allemand du Kaninhop, Kai Sander, et du responsable européen, Jules Schweizer.

Ce qui devait arriver arriva : le championnat d'Europe était un championnat tchèque avec une faible participation étrangère. Ainsi, deux titres seulement sont allés à l'Allemagne, tous les autres sont restés en République tchèque.

Dans le même accord concernant le temps de déroulement, il a été décidé qu'aucun championnat d'Europe de Kaninhop ne serait plus rattaché à une Exposition Européenne d'aviculture. De nombreux hopeurs sont également éleveurs. En cas d'organisation simultanée, ceux-ci n'ont plus le temps de procéder à un échange européen entre éleveurs et de visiter en détail les races et les variétés exposées.

En 2024 / 2025, la Suisse prévoit d'organiser un championnat d'Europe à Küssnacht am Rigi /SZ. Jules Schweizer en discutera d'abord avec Kai Sander, puis il y aura une conférence avec tous les pays pratiquant le Kaninhop fin juin 2023. Celle-ci se déroulera par voie électronique, avec pour seul objectif que les pratiquants du lapin hop se présentent à nouveau ensemble et de manière uniforme en Europe, afin de mieux faire connaître ce loisir avec les lapins.

Le président remercie Jules Schweizer et parle de la manifestation enthousiasmante de Kaninhop à l'exposition nationale norvégienne. L'euphorie des hommes et des lapins était impressionnante. C'est la première fois qu'il a pu y assister en toute tranquillité. Il est absolument nécessaire de soutenir ce sport.

18. Exposition nationale dans le propre pays – Où et nombre de lapins ?

Les délégués présents ont inscrit les concours suivants :

- | | | | |
|------------|----------------|-------------|----------------|
| • Slovénie | 24.-26.11.2023 | Celje | 600-800 sujets |
| • Serbie | 26.-28.01.2024 | Sombor | 200-300 |
| • Roumanie | 01.-03.12.2023 | ouvert | 1500-2000 |
| • France | 20.-21.01.2024 | Illkirch | 1400 |
| • Lituanie | 28.-30.09.2023 | Kaunas | 200 |
| | 25.-26.11.2023 | Kaunas | 300 |
| • Italie | 27.-29.10.2023 | Montichiari | 900-1000 |

• Lettonie	Octobre 2023	Riga Dobeles	500
• Tchéquie	17.-18.11.2023	Lysé nad Labem	2000-2500
• Allemagne	15.-17.12.2023	Leipzig	20 000
• Luxembourg	13.-14.01.2024	Ettelbrück	300
• Croatie	2023	Zagreb	200
	15.-17.12.2023	Virovitica	200-33
• Belgique	18.-19.11.2023	Lüttich	1000
• Hollande	19.-21.01.2024	Hardenberg	2000
• Norvège	03.-05.11.2023	Bergen	1000
	01.-04.02.2024	Holter	1500
• Danemark	16.-18.02.2024	?	
• Suède	24.-25.02.2024	Koping	
• Suisse	24.-26.01.2025	Winterthur	3000
• Autriche	pas de données		
Pas d'autres données			

19. Souhails et vœux

Aucune prise de paroles

20. Divers

- Au nom des pays, Regula Wermuth remercie le comité directeur et la Commission des Standards pour leur immense travail.
 - Le président, Wolfgang Vogt, remercie tous les délégués pour leur participation et leur engagement. Il est très important de transmettre les informations dans son propre pays et de toujours se référer aux infos, procès-verbaux, etc. sur le site Internet.
- Il lève la séance à 11h15.

Sofia, 19.05.2023

Urban Hamann